



• Maison de Jeunes, collectivité et vivre ensemble •

- **Porteur:** La Maison de Jeune de Berchem-Sainte-Agathe
- **Partenariat(s):** La Commune de Berchem-Sainte-Agathe, le CPAS, les écoles du quartier, l'ASBL Cohésion Sociale, le futur espace « Berchem Digital »,...
- **Public cible:** Jeunes du quartier et alentours (en ce compris les élèves pas forcément habitant·e·s), de 12 à 26 ans.



SITUATION ACTUELLE & CONSTATS

La Cité Moderne concentre le plus grand pourcentage d'adolescent·e·s (12-17 ans) de toute la Région bruxelloise, et une grande portion de jeunes d'une vingtaine d'années. Un constat a été fait lors du diagnostic que de nombreux jeunes de la Cité Moderne errent dans les rues et n'ont pas d'activités.

Lors des moments de rencontre avec les jeunes, il est apparu que nombre d'entre eux·elles expriment un besoin d'activités, mais aussi d'appui dans la recherche de circuit de formation, d'enseignement supérieur ou de professionnalisation qui les intéressent. Si certain·e·s apprécient le sport et les jeux de ballon, d'autres ne sont pas attirés par l'exercice physique et ne voient pas d'alternatives. Tous·tes souhaitent plus d'activités ou de projets valorisants.

CONDITIONS DE RÉUSSITE

- Mettre à disposition des locaux (ou faciliter la mise à disposition par la commune et les services de l'urbanisme, mais aussi par Comensia) : antenne LISA, locaux cohésion sociale pl. Coopérateurs..)
- Recherche complémentaire de subsides (FWB aide à la jeunesse, éducation permanente, etc.) Pour consolider le projet et le pérenniser l'antenne locale
- Synergies à établir avec les activités destinées aux jeunes au sein des futurs projets socio-économiques du CQD (par exemple 4.03 Berchem digital et 4.05 Du sport pour tous·es)

DESCRIPTION DU PROJET

L'ASBL Maison des Jeunes de Berchem-Sainte-Agathe va développer une antenne dans le quartier de la Cité Moderne. Leur finalité est de favoriser l'apprentissage de la citoyenneté et d'encourager les jeunes à participer à l'amélioration de la société.

Différentes activités sont prévues : un espace de rencontre, des projets thématiques, des activités ponctuelles (expositions, musées, théâtres,...), avec une spécificité : le son et l'image. Par ces activités organisées sur mesure pour les jeunes du quartier, ils souhaitent dynamiser le quartier et améliorer le cadre de vie des jeunes en les rendant acteurs de leur avenir.

La Maison des Jeunes de Berchem-Sainte-Agathe est déjà active dans la commune, et bénéficie dès lors de contacts et d'expériences afin de lancer une nouvelle antenne au sein du périmètre.

RÉSULTATS ATTENDUS

- Des jeunes qui ont repris confiance en eux et dans l'aide disponible à leur égard
- Moins d'errance et de tensions générées par les jeunes dans l'espace public

INTERVENANTS FINANCIERS

MONTANT GLOBAL = 175.000 €
Budget 100% CQD Région

PHASAGE

2023	Lancement de l'antenne locale au sein du périmètre
2023 - 2026	Démarrage des projets, fonctionnement annuel et évaluation
fin 2026	Recherche complémentaire de subside structurel pour la pérennisation de la MJ au sein du périmètre

INDICATEURS D'ÉVALUATION

- Mise en place de la MJ
- Nombre de jeunes impliqué-e-s par an
- Nombre d'accompagnements / activités / projets mis en places par an
- Satisfaction des jeunes (évaluation annuelle, par formulaires, de manière orale ou tout autre moyen)

VENTILATION DU BUDGET :

Matériel et investissement	Frais de fonctionnement	Personnel / bureau d'étude	Location local ou vacation
-	16.000 €	159.000 €	-

Montant TVAC	2023	2024	2025	2026
175.000 €	30.000 €	49.000 €	49.000 €	47.000 €